

*Analyse structurale et méthodologie économique*, par ÉMILE LÉVY. Un vol., 4¾ po. x 6¼, relié, 292 pages — ÉDITIONS GENIN, LIBRAIRIE DE MÉDICIS, 3, rue de Médicis, Paris 6<sup>e</sup>, 1960 (30 NF)

Camille Martin

Volume 37, numéro 2, juillet–septembre 1961

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1001647ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1001647ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

HEC Montréal

ISSN

0001-771X (imprimé)

1710-3991 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce compte rendu

Martin, C. (1961). Compte rendu de [*Analyse structurale et méthodologie économique*, par ÉMILE LÉVY. Un vol., 4¾ po. x 6¼, relié, 292 pages — ÉDITIONS GENIN, LIBRAIRIE DE MÉDICIS, 3, rue de Médicis, Paris 6<sup>e</sup>, 1960 (30 NF)]. *L'Actualité économique*, 37(2), 381–381. <https://doi.org/10.7202/1001647ar>

**Analyse structurale et méthodologie économique**, par ÉMILE LÉVY. Un vol., 4¾ po. × 6¼; relié, 292 pages. — ÉDITIONS GÉNIN, LIBRAIRIE DE MÉDICIS, 3, rue de Médicis, Paris 6<sup>e</sup>, 1960. (30 NF).

La recherche méthodologique sur la notion particulièrement fuyante de structure s'ordonne dans cet ouvrage autour de deux séries de questions. La première se rapporte à l'élaboration d'une analyse structurale et la seconde à l'intégration de l'analyse structurale dans la théorie économique.

La première série de questions conduit à l'élaboration de l'analyse structurale grâce aux apports complémentaires des sciences humaines en général, et de la pensée économique en particulier. Elle fait intervenir des concepts tels que ceux de totalité, forme, organisme, styles, systèmes, types d'organisation ainsi que des procédés de représentation et de quantification établis dans une perspective de politique économique. Ainsi la recherche méthodologique s'attaquera-t-elle ici à des problèmes du ressort de la philosophie des sciences et aussi du ressort de la technique de la science économique. Dans cette première partie, on verra comment s'est forgé cet outil d'analyse que l'on appelle structure; quels en sont la signification et le but; quels en sont les points saillants et le degré de généralité; enfin, quelles en sont les relations avec diverses notions voisines.

Les principales questions de la deuxième série, qui vise l'intégration de l'analyse structurale dans la théorie économique, concernent les rapports entre les modes de raisonnement en usage en théorie économique et en analyse de structure, l'égalité ou la différence de niveau d'abstraction entre les deux, la possibilité et l'opportunité de reformuler la première dans une perspective structurale. L'intégration se heurte à des obstacles qui tiennent, sans doute, à l'imprécision et à la fluidité de la notion de structure mais aussi à des oppositions traditionnelles. Cependant, l'examen des théories récentes démontre que l'analyse structurale s'évade peu à peu du domaine de la description des «cadres» et des institutions de la vie économique pour atteindre au stade de l'explication des mécanismes eux-mêmes, et, par la suite, pour pénétrer en profondeur la théorie économique.

Camille Martin

**The Triumph of Gold**, par CHARLES RIST. Un vol., 4¾ po. × 7½, relié, 258 pages. — PHILOSOPHICAL LIBRARY, New York 16, 1961. (\$4.).

La recherche de la sécurité et de la stabilité économique demeure l'une des préoccupations primordiales du monde actuel. En Europe, la confiance dans la monnaie fut fortement ébranlée, en effet, par l'inflation résultant de la dernière guerre mondiale; en Amérique, le souvenir de la crise de 1929 sert encore de frein aux politiques inflationnistes. L'œuvre de Charles Rist, *Le triomphe de l'or*, conserve donc aujourd'hui encore toute son actualité.

L'auteur met en valeur l'importance de l'or en tant qu'unique richesse capable d'échapper aux fluctuations économiques. Marchandise très recherchée grâce à ses diverses qualités particulières, l'or reste cependant difficilement acceptable comme équivalent de la masse monétaire en circulation. Les États modernes